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   栃木東部地域まちづくりセンター 



別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和５年度第２回栃木東部地域会議 

開催日時 令和５年５月２５日（木）１９時 開会  ２０時１５分 閉会 

開催場所 大宮公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

Ａ委員 

 

 

事務局 

 

１ 開会 

 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 議事 

栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、出井会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１４名（委員総数１５名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

（１）第１回会議で質問のあった事項について 

・資料１に基づき説明。 

 

（２）地域予算提案事業について 

・資料２～５に基づき説明。地域課題提案シートを各自作成し、６月１６日（金）

までに事務局へ提出するよう依頼した。 

＜質問＞ 

・ソフト事業が少ないという問題だが、鹿沼市でも地域予算提案事業と同じよ

うな事業を実施している。新鹿沼駅から鹿沼市役所周辺に、人や賑わいを取

り戻すためのソフト事業が予算化されている。 

・地域課題の提案は、委員が１人で考えるのではなく、選出団体等の仲間など

にも声かけて、様々な意見を頂戴できたらと思います。 



会長 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

Ｃ委員 

 

Ｄ委員 

 

Ｅ委員 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

 

事務局 

Ｄ委員 

 

事務局 

 

 

 

Ｄ委員 

 

会長 

・ソフト事業となると、どのような事業を実施したら良いか難しい。 

・難しいと思う。ソフト事業となると、お祭り的な事業をやろうという話にな

りがちだ。他地域の例を挙げると、スケアードストレイトという交通安全の

事業がある。スタントマンを呼んで実際に事故に遭う様子を見せる事業を中

学校３校で持ち回り実施している。栃木西部地域会議では「まちづくり塾開

催事業」として、落語家を呼ぶなど講演会を実施した後に、地域の勉強会を

開催し、地域のリーダーを育成する事業を実施している。ただ、ソフト事業

の課題としてハード事業のように形に残らない。そのイベントなどに参加し

ない方にとっては恩恵がないのがソフト事業の難しさである。 

・以前、国府北小でスケアードストレイトを実施した際に私も見学した。ダミ

ーの人形などを利用して自動車の内輪差事故などを実践してくれて、大変有

意義なものであったように思う。 

・スタントマンは来ないが、トラック協会に依頼すれば無料で実施してくれる

ので、地域予算を活用しなくても学校独自で実施できる事業であると思う。 

・大宮地区は、来年 10 月に都市計画道路小山栃木都賀線が開通する事から、

安全確保の重要性が高まっている。 

・都市計画道路が開通するにあたって、東陽中学校に通う生徒が凄く狭い道路

を通って通学している。車が通ると、狭くて中学生の自転車が田んぼに落ち

る事例もあったので、安全に通学できるように、地域予算を活用して道路の

拡幅工事など出来ないだろうか。 

・国府北小の周辺に住宅地ができる際に、今まで無かったところに道が出来て

危ないという事で、地元と交通安全協会が相談し、学校にも意見を聞き、市

役所や警察に行って対策を立てて貰った。また、国府北小から南側のファミ

リーマートに抜ける県道が狭いのに通行量が多いので、県で歩行者と車道を

分離するためのポールを整備して貰った。まず努力する事はそちらの方でも

出来るのでは。大宮の都市計画道路については、全体的に対策が必要だろう。 

・大宮北小付近に歩道橋が整備されているが、既に供用開始になっているのか。 

・それがまた問題を生んでいる。歩道橋が整備されたので信号機が設置されな

い。小学生や高齢者からは自転車を担いで歩道橋を登れないとの声が多い。 

・市が７月に実施するふれあいトークで、自治会連合会から交通安全対策につ

いて事前質問を頂いているので、回答できるよう県と市の道路部局で話を進

めている。都市計画道路を歩道橋ではなく、平面的に渡るための対策を検討

しているところである。 

・４月２０日に栃木土木事務所の所長以下５名と大宮公民館で話し合いをした

際に、地域の要望を伝えたが県からは回答を貰えなかった。 

・この問題は継続して審議していきたいと思います。 

 

４ その他 

・メール配信サービスの登録について 

・次回の開催予定について 

・第３回会議 令和５年６月２２日（木）午後７時（国府公民館） 



 

５ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時１５分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 出井 康夫    副会長 柏崎 桂二 

委 員 飯島 初枝    委 員 大木 泰正 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一 

委 員 大和田真衣    委 員 篠原 幸江 

委 員 島田 研     委 員 長  全高 

委 員 名倉 万里    委 員 森  寛      

委 員 梁島あけみ    委 員 和久井賢司 

 

<欠席者（委員）>   

委 員 藤本 和夫 

     

 

 

<事務局> 

牧野 知之  （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

北平 雅章  （大宮公民館館長） 

田中 賢太  （国府公民館主査） 

 

 

<その他出席者> 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 事 

(1) 第１回会議で質問のあった事項について 

(2) 地域予算提案事業について 

 

４ その他 

・メール配信サービスの登録について 

・次回の開催予定について 

 

 

５ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・ 令和５年度栃木東部地域会議 名簿（修正） 資料１ 

・ 第１回会議で質問のあった事項について 資料１ 

・ 地域会議委員の手引き 資料２ 

・ 栃木東部地域会議 令和５年度年間スケジュール案 資料３ 

・ 栃木東部地域会議 地域予算提案事業の実施実績（一覧表） 資料４ 

・ 地域予算提案事業における地域課題の提案シート 資料５ 

・ 栃木東部地域会議のメール登録をお願いします 資料６ 

   

 


